

1 **ATA DA DUCENTÉSIMA SEXAGÉSIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE**
2 **DOIS MIL E VINTE E QUATRO DA CONGREGAÇÃO DO INSTITUTO DE GEOCIÊNCIAS DA**
3 **UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS.** Aos vinte e oito dias do mês de fevereiro de
4 dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas e trinta minutos, realizou-se de forma presencial, a
5 Ducentésima Sexagésima Terceira Reunião Ordinária da Congregação do Instituto de
6 Geociências, sob a presidência do Diretor Professor Doutor Márcio Antonio Cataia, com a
7 presença dos Professores Doutores Ana Elisa Silva de Abreu, Carolina Zabini, Emilson Pereira
8 Leite, Flávia Luciane Consoni de Mello, Janaína Oliveira Pamplona da Costa, Maria Beatriz
9 Machado Bonacelli, Marko Synésio Alves Monteiro, Raul Reis Amorim, Rosana Icassatti
10 Corazza e Tânia Seneme do Canto, os representantes discentes da Pós-graduação Rafael
11 Martins Revadam e Thiago Correia Zanini, os representantes dos servidores técnicos
12 administrativos Erica Martini Tonetto e Rosana Kelly Pedro Silva e os membros convidados
13 Núbia Camila de Souza Porfirio e os Professores Doutores Aleix Altimiras Martin, Vicente
14 Eudes Lemos Alves e Wanilson Luiz Silva. O Senhor Presidente deu início a reunião
15 agradecendo a presença de todos e informando que os Professores Doutores Francisco Sérgio
16 Bernardes Ladeira, Jefferson de Lima Picanço e Ruy de Quadros Carvalho justificaram suas
17 ausências. Informou que teria na pauta principal os itens 1 ao 13 para homologação e 14 ao 51
18 para deliberação tendo como destaques obrigatórios os pontos 45, 47 e 49. Também informou
19 que na pauta suplementar teria os pontos 52 a 55 para deliberação tendo como destaque
20 obrigatório o ponto 54 e o 55 destacado pela direção. Perguntou aos membros presentes se
21 alguém gostaria de destacar mais algum ponto. Antes de prosseguir a reunião o Senhor
22 Presidente apresentou a Ata 261^a da Reunião Ordinária da Congregação e a Ata 262^a da
23 Reunião Ordinária da Congregação, já com a alteração solicitada pela representante dos
24 servidores técnicos administrativos Rosana Kelly Pedro Silva, aos membros presentes para
25 apreciação e votação. Não havendo mais nenhuma alteração a ser solicitada, o Senhor
26 Presidente colocou as atas em votação. Aprovadas com duas abstenções na 261^a e três
27 abstenções na 262^a. Não havendo mais nenhum destaque a fazer, o Senhor Presidente
28 colocou em votação os pontos homologados 1 ao 13 da pauta principal e 14 ao 51 da
29 deliberação com exceção dos pontos 45, 47 e 49, destaques obrigatórios e os pontos 52 a 55
30 da pauta suplementar com exceção dos pontos 54, destacado obrigatoriamente e o 55
31 destacado pela direção. Aprovados com unanimidade. O Senhor Presidente iniciou a votação
32 abordando primeiro o ponto de destaque 45. Composição da Comissão Julgadora do Concurso
33 para obtenção do Título de Livre Docente na área de Geologia, nas disciplinas GA 517 –
34 Gestão de Riscos e de desastres Naturais e GE 806 – Mecânica de Solos e Rochas, do
35 Departamento de Geologia e Recursos Naturais – Parecer DGRN No 08/2024. Fls. 887-888. O
36 Senhor Presidente apresentou a composição dos titulares internos para a banca da Comissão
37 Julgadora sugerida pelo DGRN - Departamento de Geologia e Recursos Naturais e abriu a
38 palavra para a consideração de todos. O Professor Raul Reis Amorim sugeriu que fosse feita

39 alteração na ordem proposta dos membros indicados para comporem a Comissão, respeitando
40 a titulação com os mais antigos vindo primeiro na lista. A Professora Ana Elisa Silva de Abreu
41 justificou a escolha do Professor Alfredo Borges de Campos para encabeçar a lista e não o
42 mais titulado. O Professor Marko Synésio Alves Monteiro defendeu a ordem de titulação para
43 presidir a banca. A Professora Janaina Oliveira Pamplona da Costa concordou com o
44 posicionamento dos Professores Raul Reis Amorim e Marko Synésio Alves Monteiro. O Senhor
45 Presidente encaminhou as duas propostas para votação: a lista enviada pelo departamento e a
46 proposta sugerida pelo Professor Raul Reis Amorim alterando a ordem na lista de indicação
47 levando em conta a titulação. Não havendo mais nenhuma intervenção o Senhor Presidente
48 colocou em votação as duas propostas. Aprovada com sete votos a proposta inicial enviada
49 pelo departamento contra quatro votos da proposta sugerida pelo Professor Raul Reis Amorim.
50 Em seguida, o Senhor Presidente apresentou a composição proposta das suplências externas
51 e perguntou se algum membro presente teria alguma alteração a fazer. O Professor Raul Reis
52 Amorim sugeriu montar a lista de forma que não ficassem candidatos da mesma instituição na
53 sequência e sim intercalados. A Professora Ana Elisa Silva de Abreu concordou com a
54 colocação do Professor Raul Reis Amorim. Não havendo mais nenhuma alteração colocou em
55 votação a nova sequência sugerida para a composição da banca. Aprovada. Na sequência o
56 Senhor Presidente colocou em discussão o ponto 47. Composição da Comissão Julgadora do
57 Concurso para obtenção do Título de Livre Docente na área de Geologia, na disciplina GE 803
58 – Geologia Econômica, do Departamento de Geologia e Recursos Naturais – Parecer DGRN
59 No 09/2024. Fls. 893-894. O Senhor Presidente apresentou os titulares internos para a
60 composição da banca proposta pelo DGRN – Departamento de Geologia e Recursos Naturais
61 e perguntou se alguém gostaria de propor alguma alteração. O Professor Raul Reis Amorim
62 propôs novamente, de acordo com sua linha de pensamento, que a lista fosse feita pelo título.
63 A Professora Ana Elisa Silva de Abreu admitiu que tiveram dificuldade na indicação dessa
64 banca para achar pessoas da área que pudessem fazer uma avaliação mais técnica e que
65 estivessem o mais próximo do ideal, mas que manteria a ordem enviada pelo departamento. O
66 Senhor Presidente colocou em votação as duas propostas. Aprovada a proposta feita pelo
67 Professor Raul Reis Amorim com sete votos contra cinco do departamento. Dando
68 continuidade, o Senhor Presidente apresentou a composição proposta das suplências externas
69 e perguntou se algum membro presente teria alguma alteração a fazer na ordem. Não havendo
70 nenhuma proposição, o Senhor Presidente colocou em votação. Aprovada. Dando sequência, o
71 Senhor Presidente abordou o ponto 49. Composição da Comissão Julgadora do Concurso para
72 obtenção do Título de Livre Docente na área de Mudança Tecnológica, Transformações
73 Sociais e Meio Ambiente, na disciplina CT 147 - Meio Ambiente, Tecnologia e Desenvolvimento
74 – Parecer DPCT No 09/2024. Fls.900-901. O Senhor Presidente apresentou a comissão
75 proposta pelo DPCT – Departamento de Políticas Científicas e Tecnológicas e perguntou se
76 alguém gostaria de fazer alguma proposta de alteração. Não tendo nenhuma intervenção,

77 colocou em votação. Aprovada. Apresentou também os membros externos para a composição
78 da comissão julgadora e perguntou se algum membro presente teria alguma outra proposta
79 que não a encaminhada. O Professor Raul Reis Amorim sugeriu montar a lista de forma que
80 não ficassem candidatos da mesma instituição na sequência e sim intercalados. A Professora
81 Janaina Oliveira Pamplona da Costa explicou que houve uma distribuição de gênero quando
82 montaram a lista e pediu que o Professor Raul Reis Amorim tomasse cuidado para que as
83 mulheres não ficassem todas no final da lista e houvesse um desequilíbrio na banca e manteve
84 a proposta enviada inicialmente pelo departamento. O Senhor Presidente colocou em votação
85 as duas propostas. Aprovada com nove votos a proposta inicial enviada pelo departamento
86 contra dois votos da proposta sugerida pelo Professor Raul Reis Amorim e três abstenções. O
87 Professor Raul Reis Amorim solicitou a palavra para lembrar que a Unicamp prevê nas
88 deliberações que toda banca a ser montada tenha equidade de gênero étnico racial e alertou
89 para que todos pensem nesta questão para terem equilíbrio e seguirem as orientações das
90 instruções. A Professora Ana Elisa Silva de Abreu afirmou que o DGRN – Departamento de
91 Geologia e Recursos Naturais está bastante atento e já toma cuidado com esta questão. Em
92 seguida, o Senhor Presidente entrou na pauta suplementar colocando em votação os pontos
93 não destacados, 52 e 53. Aprovados. Passou ao destaque obrigatório ponto 54. Indicação da
94 Comissão de Especialistas para emitir parecer sobre a inscrição do Professor Doutor Víctor
95 Hugo García (como Especialista externo à Carreira MS) no concurso para provimento de 01
96 cargo de Professor Titular, em RTP, na área de Geologia, na disciplina GE 802 – Geotectônica,
97 do Departamento de Geologia e Recursos Naturais, nos termos do § 2o do Artigo 4o da
98 Deliberação CONSU-A No 09/2015 – Ad-Referendum DGRN de 23/02/2024. Fls. 932-937. O
99 Senhor Presidente apresentou a sugestão de banca encaminhada pelo DGRN – Departamento
100 de Geologia e Recursos Naturais para compor a Comissão de Especialistas e perguntou se
101 todos estavam de acordo com a sugestão. Não havendo nenhuma contestação colocou em
102 votação. Aprovada com uma abstenção. O Senhor Presidente abordou o último ponto
103 destacado, o ponto 55. Critérios para análise dos relatórios pela Comissão de Avaliação e
104 critérios para distribuição dos recursos financeiros do processo de progressão horizontal e
105 vertical de nível junto à carreira dos profissionais de apoio ao ensino, pesquisa e extensão –
106 PAEPE do Instituto de Geociências. Fls. 938-954: 55.1. Critérios para análise dos relatórios
107 pela Comissão de Avaliação do processo de progressão horizontal e vertical de nível junto à
108 carreira dos profissionais de apoio ao ensino, pesquisa e extensão – PAEPE do Instituto de
109 Geociências. 55.2. Critérios para distribuição dos recursos financeiros no processo de
110 progressão horizontal e vertical de nível junto à carreira dos profissionais de apoio ao ensino,
111 pesquisa e extensão – PAEPE do Instituto de Geociências. O Senhor Presidente agradeceu a
112 coordenação do Professor Wanilson Luiz Silva na Comissão de Avaliação, o trabalho realizado
113 pelos membros internos do instituto Carolina Gasetta, Eufrásio José de Carvalho e Nathália
114 Pimentel de Oliveira Santana e pela colaboração dos membros externos Edson Domingos

115 Lisboa (DGRH-Diretoria Geral de Recursos Humanos) e Roberta de Moura Botelho (IEL-
116 Instituto de Estudos da Linguagem). Passou a palavra ao Professor Wanilson Luiz Silva que
117 agradeceu as palavras do Senhor Presidente e explicou que a comissão trabalhou na
118 construção da minuta embasada nas deliberações da Unicamp seguindo a minuta da última
119 progressão. Disse que a comissão discutiu sobre os pontos positivos e negativos e fizeram as
120 adequações necessárias em função das mudanças colocadas pela Unicamp. Afirmou também
121 que houve várias reuniões da comissão onde todos participaram inclusive os membros
122 externos trazendo as experiências das progressões em suas unidades e reuniões com
123 funcionários. O Professor Wanilson Luiz Silva agradeceu pela participação e empenho de todos
124 os membros da comissão e explicou que a sugestão da comissão foi de setenta por cento para
125 a progressão vertical e trinta por cento para a horizontal, lembrando que o recurso que não for
126 aproveitado em um segmento poderá ser transferido para o outro. O Senhor Presidente
127 declarou palavra aberta. Não havendo nenhuma manifestação, colocou em votação. Aprovado.
128 Terminado os assuntos da ordem do dia, o Senhor Presidente iniciou o expediente solicitando
129 os informes das Comissões. Antes de passar a palavra, a pedido do representante discente da
130 pós-graduação Thiago Correia Zanini, o Senhor Presidente declarou que os discentes também
131 têm a palavra na congregação. Na sequência, o Senhor Presidente passou a palavra para o
132 Professor Vicente Eudes Lemos Alves para os informes da Comissão de Graduação. O
133 Professor Vicente Eudes Lemos Alves informou que estavam em fase de recepcionar os
134 calouros e que as aulas teriam início na semana seguinte. Pela Comissão de Extensão, a
135 Professora Carolina Zabini abordou dois pontos que foram discutidos na última Congregação: a
136 proposta de entrada da comissão de extensão no RADEP – Relatório de Atividades de
137 Docência, Extensão e Pesquisa como relatoria e o uso do saguão para as atividades de
138 extensão. Com relação a entrada da comissão de extensão no RADEP – Relatório de
139 Atividades de Docência, Extensão e Pesquisa explicou que os pontos de extensão serão
140 discutidos em reunião no CONEXT – Conselho de Extensão e que vai trazer o que for discutido
141 numa próxima congregação para retomarem o assunto. Quanto ao uso do saguão, a
142 professora Carolina Zabini solicitou que os departamentos que ainda não tivessem discutido
143 esta questão que o fizessem e que também apresentassem os temas que poderão ofertar com
144 as escolas e possíveis datas para poderem organizar um calendário. Afirmou que somente o
145 DRGN – Departamento de Geologia e Recursos Naturais deu retorno. Informou que o prazo
146 para submeter aquela primeira lista de materiais que os professores precisam para imprimir
147 tudo o que vai ser utilizado na UPA - Universidade de Portas Abertas, está limitado até o dia
148 quinze de março e que essa mensagem fosse repassada aos departamentos. A Professora
149 Carolina Zabini também solicitou que os departamentos e a graduação discutam a
150 curricularização da extensão. Informou que a maioria dos professores já respondeu o
151 formulário que lhes foi enviado e que a Extensão recebeu cerca de noventa mil reais para
152 realizar as ações deste ano, mas que foi pedido o uso de somente três mil reais para esse

153 semestre. O Professor Raul Reis Amorim explicou que na Geografia só tem disciplinas teóricas
154 no primeiro semestre e que por esse motivo só utilizarão uma parte do recurso no segundo
155 semestre e questionou se a sobra do recurso será transferida para o próximo ano. A
156 Professora Rosana Icassatti Corazza também fez esse questionamento e a Professora
157 Carolina Zabini explicou que o recurso do ano passado foi transferido para este ano, mas que
158 não sabia se a regra seria mantida futuramente. A Professora Tania Seneme do Canto disse
159 que não sabia que tinha que responder formalmente sobre a questão do saguão, mas que seria
160 providenciado, até mesmo porque a discussão no departamento já havia ocorrido. Afirmou que
161 essas ações de extensão no saguão serão muito importantes para a geografia porque lida com
162 a licenciatura, mas que é necessário criar melhores condições para que isso ocorra
163 melhorando a acústica ou utilizando só uma parte do saguão. Explicou que não levou para o
164 departamento a discussão sobre a entrada da comissão de extensão no RADEP – Relatório de
165 Atividades de Docência, Extensão e Pesquisa porque para ela ficou uma lacuna não muito bem
166 entendida sobre o que se quer que os departamentos discutam. A Professora Carolina Zabini
167 respondeu que como ainda vai ter a reunião sobre a questão do RADEP – Relatório de
168 Atividades de Docência, Extensão e Pesquisa, que irá trazer numa próxima congregação um
169 documento formal com mais detalhes sobre o tema. A Professora Tania Seneme do Canto
170 ainda informou que este ano vão utilizar recursos da extensão, somente no segundo semestre
171 e que em 2025, utilizarão a partir do primeiro semestre. O representante discente da pós-
172 graduação Thiago Correia Zanini perguntou se é possível uma instituição externa pedir
173 utilização do recurso da extensão para realizar extensão aqui. A Professora Carolina Zabini
174 respondeu que acredita que só daria se estivesse ligada à uma disciplina e o Senhor
175 Presidente concordou afirmando que, que os gastos dos recursos da Unicamp são feitos pela
176 Unicamp, assim os recursos são liberados para os projetos de extensão dos professores. O
177 Professor Vicente Eudes Lemos Alves se manifestou dizendo que a graduação tem interesse
178 em criar atividades permanentes para receber o público externo e sugeriu que o recurso da
179 extensão seja utilizado nessas atividades. Levantou a necessidade de ver com a diretoria e
180 com a comissão de espaços quais espaços do instituto poderiam ser utilizados para realizar
181 essas atividades. A Professora Ana Elisa Silva de Abreu disse que sobre a extensão o
182 departamento respondeu formalmente e que também não levou o assunto do RADEP –
183 Relatório de Atividades de Docência, Extensão e Pesquisa para o departamento. Disse que foi
184 conversado no departamento e que todos os professores concordaram com o uso do saguão
185 para atividades de extensão. Declarou a necessidade de um planejamento antecipado para
186 essa visitação e investimento em infraestrutura para melhorar a acústica e ser possível realizar
187 atividades simultâneas. A Professora Janaina Oliveira Pamplona da Costa pediu desculpas por
188 não ter feito a consulta no departamento sobre o uso do saguão na reunião de fevereiro porque
189 nem ela e nem a vice chefia estiveram na congregação de dezembro. Informou que será feito
190 na próxima reunião de departamento e adiantou que além de ser a favor da utilização do

191 saguão, não acredita que o departamento vai se posicionar de forma diferente. Entendeu que a
192 consulta é necessária e disse que após a próxima reunião enviará uma resposta formalizada. O
193 Professor Raul Reis Amorim sugeriu que seja criado e colocado na página do instituto uma
194 agenda do saguão para visualização de todos. O Professor Marko Synésio Alves Monteiro se
195 posicionou a favor do uso do saguão e disse que enquanto não for resolvido o problema do
196 isolamento acústico seria necessário o bom senso das pessoas e a consciência de que aulas e
197 outras atividades estão sendo desenvolvidas dentro do instituto. Erica Martini Tonetto,
198 representante dos técnicos administrativos, lembrou que a administração também será afetada
199 com o barulho. Sugeriu que os funcionários sejam convidados a entenderem o que é a
200 extensão para criarem empatia e aceitarem melhor a questão. O Senhor Presidente informou
201 que a Bibliotecária Fabiana vai marcar reunião com especialista especialista em acústica para
202 ver as possibilidades de melhoria. Também informou que será preciso decidir o que fazer com
203 o horário de funcionamento da biblioteca e onde os estudantes da graduação vão estudar. O
204 Senhor Presidente afirmou que a direção já está tomando todas as medidas possíveis para
205 tentar resolver esses problemas como fazer o estudo da acústica da biblioteca e do saguão e
206 aumentar a cobertura da área externa para que possa também ser utilizada. O Senhor
207 Presidente expôs seu desejo de que a comissão de graduação e extensão fossem
208 conversando com a direção sobre o uso do saguão e o que é possível fazer com algumas
209 experiências ao longo do tempo para que pudessem ir encontrando meios para democratizar o
210 uso sem necessidade de excluir uma ou outra atividade. A Professora Tânia Seneme do Canto
211 comentou que acha ótimo ser feito o estudo da viabilidade acústica da Biblioteca e se possível
212 do saguão também e sugeriu pegarem um dia da semana ou quinzenalmente ou uma semana
213 da extensão no instituto para experimentar os espaços, utilizando talvez mais o fundo do
214 saguão para testar a propagação do som. O Professor Raul Reis Amorim sugeriu a criação de
215 um espaço que pudesse ficar com diversas atividades sem que seja no saguão, talvez em
216 frente as entidades estudantis e sugeriu que fosse feito um estudo e um projeto para viabilizar
217 esse espaço. O Senhor Presidente afirmou que este espaço não pode ser fechado, porque
218 consta do plano diretor da universidade que esses espaços sejam abertos. Sugeriu fazer um
219 debate no CID – Conselho Interdepartamental sobre este assunto. A Professora Rosana
220 Icassatti Corazza perguntou se já tem algum estudo para a solução acústica. O Senhor
221 Presidente respondeu que não, mas que já há o convite, feito pela bibliotecária Fabiana
222 Benine, uma primeira conversa agendada com o professor do IEL – Instituto de Estudos da
223 Linguagem, especialista em acústica, José Augusto Mannis. Seguindo com os informes a
224 Professora Janaina Oliveira Pamplona da Costa comentou que no item 53 da pauta
225 complementar – credenciamento do professor especialista visitante, o professor foi aprovado via
226 edital junto à coordenação de graduação e que esse pedido de credenciamento foi
227 encaminhado pela comissão sem passar pelo departamento. Declarou que já conversou com o
228 Professor Vicente Eudes Lemos Alves mas que seria importante, como sugestão, assegurar

229 que o credenciamento passe sempre pelo departamento porque ele é o responsável pela
230 disciplina, mesmo que algumas pessoas que sejam aprovadas em editais não sejam colocadas
231 pelo departamento. O Professor Vicente Eudes Lemos Alves sugeriu reunir todas as chefias
232 junto com a coordenação de graduação para assegurar que todo credenciamento,
233 independente de onde vem o pedido, passe pelo departamento. A Professora Janaina Oliveira
234 Pamplona da Costa explicou que foi feito um encaminhamento de ad referendum para que
235 esse professor pudesse ser credenciado em virtude da proximidade do início das aulas.
236 Reforçou a importância das demais chefias estarem cientes do ocorrido para que possam fazer
237 o encaminhamento correto. O Senhor Presidente disse que a professora poderia e deveria ter
238 destacado esse ponto. Como o ponto já havia sido aprovado, o Senhor Presidente passou a
239 palavra ao Professor Vicente Eudes Lemos Alves para esclarecimentos. O Professor Vicente
240 Eudes Lemos Alves assumiu que a falha foi da comissão pois já tinham discutido nos
241 departamentos que as decisões passassem pelos departamentos. Informou que dois projetos
242 foram enviados sem passar pelo departamento responsável e assumiu como coordenação da
243 graduação a culpa do ocorrido por não ter feito o trâmite correto pra chegar no departamento
244 para aprovação e encaminhamento. A reunião prosseguiu com os informes da Diretoria pelo
245 Senhor Presidente informando que a universidade deve receber um pouco menos de repasse
246 esse ano, comparado ao ano passado, conforme informação da PRDU – Pró-Reitoria de
247 Desenvolvimento Universitário na reunião da CAD – Câmara de Administração. Explicou que
248 isso acontecerá em virtude da queda na arrecadação de ICMs do Governo do Estado de São
249 Paulo por conta das isenções fiscais e menor tributação da folha de pagamento. Em seguida
250 pediu que a funcionária Núbia Camila de Souza Porfírio apresentasse a prestação de contas
251 dos recursos utilizados no ano de dois mil e vinte e três. Núbia Camila de Souza Porfírio
252 apresentou dentro de cada rubrica o saldo que veio de dois mil e vinte e dois, o recurso
253 disponibilizado durante o ano de dois mil e vinte e três, os investimentos feitos e o saldo
254 previsto para dois mil e vinte e quatro já excluindo a reserva estratégica. Mostrou um compilado
255 dos recursos geridos pelo instituto, os projetos aprovados no ano de dois mil e vinte e três que
256 permitiu a vinda de recursos para o instituto, os investimentos e a manutenção da infraestrutura
257 realizados e os trabalhos de campo. Apresentou também os compromissos, instalações,
258 investimentos, projetos programados e planejamento orçamentário para execução dos recursos
259 ao longo de dois mil e vinte e quatro. O Professor Emilson Pereira Leite solicitou a palavra para
260 informar que a RTI FAPESP 2023 e o plano de aplicação votado no ano passado foram
261 aprovados na semana anterior. Informou também que o recurso ainda não está disponível.
262 Explicou que está aguardando que os departamentos encaminhem novas demandas para
263 substituírem as que não foram aprovadas e com esse ajuste tentar ter cem por cento do valor
264 que está submetido no plano e cem por cento aprovado, mas que em breve o valor estará
265 disponível para uso. O Senhor Presidente agradeceu Núbia Camila de Souza Porfírio pela
266 apresentação e pelo cuidado com as contas do IG. O Senhor Presidente apontou que na lista

267 do planejamento orçamentário de dois mil e vinte e quatro já foi colocado um recurso para uma
268 nova cobertura de área de vivência fora do instituto para aumentar o espaço embora ainda
269 precise ser feito o projeto. Informou que será feito um levantamento para encontrar uma
270 empresa que seja especializada nos modelos de exaustores instalados no instituto pra saber
271 se existe alguma forma de exaustão silenciosa com eles. Informou também que a empresa que
272 irá fazer a colocação dos brises está sendo contratada e que o investimento será de três
273 milhões e oitocentos mil reais, recurso utilizado do PPI - Plano Plurianual de Investimentos da
274 Universidade. O Senhor Presidente disse que foi programado recurso também para a reforma
275 total do telhado do instituto com vistas para o uso de painéis solares que é um projeto de toda
276 a Unicamp. Explicou que o novo laboratório container que foi colocado na frente do instituto é
277 em razão de um projeto que está sendo desenvolvido pelos professores Wanilson Luiz Silva,
278 Ricardo Perobelli Borba e Alfredo Borges de Campos e afirmou que vai dar prosseguimento na
279 expansão dos laboratórios com a divisão nos espaços para os departamentos. Seguindo com
280 os informes, o Senhor Presidente, a pedido da Carolina Gasetta, reforçou a obrigatoriedade de
281 todos fazerem o recadastramento anual do Governo do Estado de São Paulo. Afirmou que em
282 dois mil e vinte e quatro o recurso aplicado nos trabalhos de campo vai ser maior para cumprir
283 o acordo firmado com os alunos. Informou que foi levado para o Pró-Reitor de Graduação,
284 Professor Doutor Ivan Felizardo Contrera Toro, que o Instituto de Geociências é o instituto que
285 mais faz trabalhos de campo e que vai precisar de recurso. Informou também, que a Pró-
286 Reitoria de Graduação montou um grupo de trabalho (GT) para tentar resolver o repasse da
287 reitoria para cobrirem as diárias de trabalho de campo. O Senhor Presidente ainda afirmou que
288 o instituto terá maiores repasses e que continuará a resolver emergencialmente o que surgir
289 enquanto o grupo de trabalho (GT) não entrega os resultados previsto para o início de abril.
290 Comunicou que a UPA – Universidade de Portas Abertas acontecerá no dia dezessete de
291 agosto e que o departamento de geografia já enviou um comunicado pedindo a participação
292 dos professores. Em nome da direção, o Senhor Presidente estendeu o convite a todos os
293 professores para participarem das atividades. Declarou que iria criar uma comissão para o
294 evento da UPA – Universidade de Portas Abertas e designar como membros os dois
295 coordenadores da graduação, podendo ter uma terceira pessoa indicada por eles, o
296 coordenador da extensão e a indicação dos professores feita pelos departamentos. A
297 funcionária Érica Martini Tonetto se voluntariou para participar da Comissão. Também declarou
298 a criação da Comissão Organizadora para a comemoração dos quarenta e cinco anos do
299 instituto e a designação dos membros sendo, um técnico administrativo, os dois coordenadores
300 da graduação, dentro da comissão de graduação pediu a indicação de dois alunos, um da
301 geografia e um da geologia podendo ser os que já fazem parte da comissão ou não e o
302 coordenador da pós-graduação com indicação de um aluno ou com a representação atual.
303 Convidou as chefes dos departamentos para participarem e acompanharem. Informou que a
304 comemoração será feita durante a semana de dezesseis a vinte de setembro e já adiantou que

305 o Relatório de Atividades do Instituto de Geociências elaborado pela funcionária Eliane da
306 Fonseca Daré será publicado. Encaminhou a discussão da comemoração dos quarenta e cinco
307 anos do instituto para a Comissão e solicitou que a mesma monte um conjunto de atividades
308 que representem o instituto e que mostre o que está sendo feito aqui, que pensem no nome e
309 no logo ou em como isso será definido e que determinem quantos dias terão as atividades
310 comemorativas e o que mais for pertinente. Orientou a graduação a colocar no calendário do
311 segundo semestre as atividades comemorativas dos quarenta e cinco anos do instituto para
312 que os alunos estejam cientes de que não haverá aula. Informou que a diretoria vai fazer as
313 designações e chamar para as reuniões para darem início aos trabalhos. O Senhor Presidente
314 comunicou que a funcionária Erica Martini Tonetto é facilitadora do Instituto de Geociências
315 para recolhimento de resíduos perigosos e solicitou que se alguém tiver resíduos inorgânicos
316 sólidos que faça o encaminhamento porque vai ter uma recolha em abril. A funcionária Erica
317 Martini Tonetto informou que ela e a Carolina Gasetta criaram um projeto de extensão chamado
318 Geoclube de Leitura que foi contemplado com recursos do instituto e convidaram todos a se
319 inscreverem através do formulário online. O representante discente da pós-graduação Thiago
320 Correia Zanini explicou que fez o pedido em agosto do ano passado para o presidente da
321 congregação de uma mudança simbólica no expediente do dia, na capa da Congregação, para
322 incluir os informes dos discentes e dos servidores assim como a das comissões e
323 departamentos até mesmo como estratégia para impedir a redução dos danos causados pela
324 desistência dos representantes discentes ao longo do mandato. Solicitou que fosse incluído
325 formalmente os informes discentes no expediente do dia e que não ficasse para o final da
326 reunião e sim antes dos informes da diretoria. Sugeriu de incluir esse pedido na deliberação
327 numa próxima congregação quando tiver aberto a proposta de pauta para que possa ser
328 votada e perguntou se existe a possibilidade dessa inclusão. Focando nos informes, o Thiago
329 Correia Zanini lembrou que na última congregação ele trouxe a questão de uma mudança do
330 edital de distribuição de bolsas no programa de geografia e declarou que os alunos elaboraram
331 uma proposta nova de distribuição de bolsas com o suporte da Comissão de Pós-Graduação
332 em Geografia e dos Professores Marko Synésio Alves Monteiro e Tania Seneme do Canto.
333 Informou que durante uma reunião no dia anterior foi feita a aprovação da distribuição de
334 bolsas de uma forma que contempla todos. Agradeceu todos os envolvidos. O Professor Raul
335 Reis Amorim solicitou a palavra para alertar e orientar os alunos a levarem as demandas para
336 as instâncias corretas. A Professora Janaina Oliveira Pamplona da Costa perguntou se havia
337 alguma notícia da cantina. O Senhor Presidente respondeu que quando o corpo de bombeiros
338 esteve aqui para fazer o auto de vistoria, eles não autorizaram a colocação da cantina onde
339 havia sido previsto por considerarem ser dentro do prédio, o que não é permitido e disse que a
340 solução junto à prefeitura da cidade universitária foi de colocarmos próximo à casa de força.
341 Em resposta ao questionamento do representante discente da pós-graduação, Thiago Correia
342 Zanini, o Senhor Presidente esclareceu a composição da congregação e explicou que é só se

343 inscrever que terão espaço para se pronunciar, que pode lembrar em toda reunião para os
344 estudantes que podem se manifestar, mas que sim, pode ser colocado no expediente. O
345 Senhor Presidente informou que, a pedido da Alba, está colocado no drive o calendário de
346 processo de promoção por mérito para os níveis MS-32, MS-52 e MS-53, avisou que a ciência
347 teria que ser dada no dia vinte e oito de fevereiro e pediu que as chefes dos departamentos
348 avisassem seus professores. Informou que as inscrições seriam de quinze de abril a quatorze
349 de maio, a reserva de recurso PRDU – Pró-Reitoria de Desenvolvimento Universitário dia
350 dezesseis de maio e depois começaria todo o processo, deliberações e demais providências.
351 Não havendo mais nenhum informe e nada mais a ser tratado, o Senhor Presidente declarou
352 encerrados os trabalhos e, para constar, a funcionária Stella Cadeu Moreira Costa lavrou a
353 presente ata. Campinas, vinte e sete de março de dois mil e vinte e quatro. O vídeo da
354 presente reunião encontra-se disponível em: [https://drive.google.com/file/d/1olrYUGS-Ylqo9sC-
355 t71XqrUkr9DIQgi5/view](https://drive.google.com/file/d/1olrYUGS-Ylqo9sC-t71XqrUkr9DIQgi5/view)